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Стартовало десятилетие 
развития городов 
атомной энергетики

Новые спортивно-
игровые комплексы –  
подарок от атомщиков 
детскому саду «Мишутка»

Десять медалей 
завоевали наши 
коллеги на XII летней 
Атомиаде

До корпоративной миссии ОСАРТ оста-
лось меньше четырех месяцев. В ноябре 
эксперты МАГАТЭ оценят общекорпоратив-
ные функции концерна «Росэнергоатом» на 
соответствие международным стандартам 
ядерной безопасности по 9 направлениям. 
Они будут работать в центральном аппара-
те, на Балаковской, Кольской и Смоленской 
АЭС. Нашу станцию эксперты проверят по 
трем областям: независимый ядерный над-
зор, техническая поддержка и корпоративное 
управление.

– На мой взгляд, корпоративное управ-
ление – одна из самых сложных областей с 
организационной точки зрения, ввиду сво-
ей многоплановости, – подчеркнул руково-
дитель проекта департамента подготовки 
персонала концерна «Росэнергоатом» Лев 
Крестинин. – Это система взаимодействия 
между эксплуатирующей организацией и 
ее филиалами, устанавливающая правила 
деятельности, по которым мы работаем. 

Она включает в себя документацию и 
процедуры, связанные с процессами по 
управлению персоналом, организации 
труда, обеспечению людскими ресурсами 
и многое другое.

На примере Смоленской АЭС эксперты 
МАГАТЭ рассмотрят, какие организационные 
процессы существуют на верхнем уровне – 
в эксплуатирующей организации, как они 
транслируются на предприятие и исполняют-
ся им.

– Цель нашего рабочего визита – оценить 
фактическое состояние готовности Смолен-
ской АЭС к проведению миссии ОСАРТ по 
направлению «корпоративное управление» 
и выработать рекомендации по дальнейшей 
реализации корректирующих мероприятий, 
разработанных эксплуатирующей организа-
цией, – отметил Лев Зиновьевич.

Одна из задач – трансформировать 
действующую на станции интегрированную 
систему управления (ИСУ) в соответствии с 

требованиями корпоративной системы кон-
церна «Росэнергоатом».

– По результатам подготовки к мис-
сии ОСАРТ, а она длится в концерне уже 
более двух лет, одним из корректирующих 
мероприятий в области корпоративного 
управления стала разработка интегрирован-
ной системы управления эксплуатирующей 
организации. Она включила в себя более 
50 процессов – все аспекты, касающиеся 
безопасности: людские ресурсы, финансо-
вые и материально-технические решения, 
вопросы физической защиты и т.д, – рас-
сказывает Лев Крестинин. – Требования 
ИСУ и показатели деятельности концер-
на, которые также недавно разработаны, 
должны быть реализованы на всех пред-
приятиях с учетом тех процессов, которые 
применимы для АЭС. Смоленская станция 
первая в концерне пошла по пути разработ-
ки и внедрения ИСУ. У станции хорошая 
система, ее просто нужно перестроить под 

требования ИСУ эксплуатирующей органи-
зации, чтобы подходы ко всем процессам 
были единые.

По словам заместителя директора по 
управлению персоналом Смоленской АЭС 
Анатолия Терлецкого, прошедший партнер-
ский визит межфункциональной группы 
концерна был полезен в плане подготовки к 
миссии ОСАРТ.

– Мы детально обсудили с коллегами мно-
гие вопросы по направлению проверки. Нам 
было важно понять, в правильном ли направ-
лении мы движемся, и что еще предстоит 
сделать, чтобы привести нашу деятельность 
в соответствие с требованиями стандартов 
МАГАТЭ, – подчеркнул он. – Мы стараемся 
извлечь максимум пользы из подготовки, 
чтобы не только успешно пройти миссию 
ОСАРТ, но и наработать необходимые знания 
и опыт для дальнейшего совершенствования 
безопасности и развития предприятия.

Оксана Шамарова

Павел Лубенский, 
директор Смоленской АЭС:

– Корпора-
тивная миссия 
ОСАРТ – важное 
событие для 
концерна «Рос- 
энергоатом». 
Наша эксплуати-
рующая орга-
низация сама 
инициировала ее 
проведение, что-
бы получить от 
международных 

экспертов объективную оценку по всем 
направлениям деятельности, влияющим 
на безопасность АЭС, и поднять ее на 
максимально высокий уровень. То есть 
это возможность взглянуть на свою работу 
со стороны и найти дополнительные обла-
сти для улучшения.

Если во время миссий ОСАРТ на атом-
ных станциях эксперты рассматривают, 
как требования МАГАТЭ по безопасности 
реализованы на АЭС, то объектом оценки 
корпоративной миссии будет непосред-
ственно эксплуатирующая организация. 
Они проверят, как концерн «Росэнерго- 
атом» руководствуется международными 
стандартами и вырабатывает общие под-
ходы к обеспечению безопасности в своих 
филиалах, управляя ими.

Корпоративное управление: 
следуем международным стандартам

Комплексный анализ готовности Смоленской станции к международной миссии ОСАРТ по направлению «корпоративное управление» 
провела межфункциональная группа концерна «Росэнергоатома» под руководством заместителя директора по производству 
и эксплуатации АЭС Юрия Максимова. Партнерский визит экспертов центрального аппарата состоялся 10-11 июля.

Международное сотрудничество Прямая речь
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Фото администрации Смоленской области

Ведущий интенер-технолог ОМ Анатолий Ганичев и заместитель 
губернатора Смоленской области Николай Кузнецов

Анатолий Ганичев уверен, ин-
ститут уполномоченных по охране 
труда – наиболее эффективный 
инструмент общественного кон-
троля соблюдения законных прав 
и интересов работников в области 
охраны труда на предприятии.

Третий год Анатолий Викторо-
вич является уполномоченным по 
охране труда в отделе метрологии. 
Принимает участие в 1 и 2 ступенях 
административно-общественного 
контроля, в комиссии по проведению 
дней охраны труда в подразделении 
(3-я ступень), проводит самостоя-
тельные проверки состояния и усло-
вий труда рабочих мест персонала в 
своем отделе. Им инициирован ряд 
предложений по улучшению условий 
и безопасности труда, в мероприя-
тия «Соглашения по охране труда». 

Среди них - ремонт помещений 
постоянного пребывания персона-
ла, приобретение новых средств 
индивидуальной защиты взамен с 
истекающим сроком службы, стульев 
с регулируемыми параметрами для 
работы за компьютером.

За звание лидера в областном 
конкурсе соревновались 43 уполно-
моченных по охране труда, пред-
ставлявших ведущие предприятия 
региона. Конкурсная комиссия 
высоко оценила работу ведущего 
инженера-технолога Анатолия 
Ганичева по пропаганде вопросов 
по улучшению условий и охраны 
труда в отделе метрологии Смолен-
ской АЭС, отметив, что он грамотно 
руководствуется законодательными 
и нормативно-правовыми актами по 
охране труда РФ, нормативно-техни-

ческой документацией предприятия.
– Высокие показатели отдела 

метрологии по результатам проведен-
ных смотров-конкурсов среди подраз-
делений Смоленской АЭС (1-е место 
в 2016 году, 3-е место в 2017 году) и 
отсутствие нарушений законных прав 
и интересов работников в области 
охраны труда и есть показатель 
моей работы, как уполномоченного 
по охране труда, – считает победи-
тель. – Оцениваются не затраченные 
усилия, а достигнутый результат: все 
мероприятия по улучшению условий 
и охраны труда, включённые в Согла-
шение по охране труда на 2017 год, 
выполнены в полном объёме.

Как признается Анатолий 
Ганичев, для него очень почетно 
получить высокую оценку руковод-
ства области за свой труд.

– Это большой стимул для 
дальнейшего совершенствования 
работы по созданию в моем под-
разделении здоровых и безопасных 
условий труда, – говорит он. – 

Обязательно буду повышать свой 
профессиональный уровень! К 
тому, что будет завтра, необходимо 
быть готовым уже сегодня.

Оксана Шамарова

Стимул для совершенствования
Ведущий инженер-технолог отдела метрологии Смоленской АЭС Анатолий Ганичев 
признан лучшим уполномоченным по охране труда по итогам регионального 
смотра-конкурса. 13 июля ему вручили кубок победителя и благодарственное письмо 
губернатора Смоленской области Алексея Островского на торжественной церемонии 
награждения в администрации региона.

Охрана труда

– Сформированный 5 лет назад Фонд по 
поддержке территорий АЭС доказал свою 
эффективность, – отметил директор Смо-
ленской АЭС Павел Лубенский. – Он дал 
возможности совместного поиска новых 
механизмов для развития территорий. Не-
сколько лет проводятся конкурсы социально 
значимых проектов, учреждения и организа-
ции получают гранты на реализацию важных 
инициатив. Дают положительный результат 
и поездки в города по обмену опытом. Цель 
у нас одна – создание комфортных и безопас-
ных условий для жителей, что позволяет обе-
спечить и эффективность на производстве.

Главной темой прошедшего заседания 
стало обсуждение комплексной стратегии 
социально-экономического развития атомных 
городов. Сейчас она верстается муниципаль-
ными и региональными рабочими группами 
совместно с экспертами Росэнергоатома и 
Росатома. В этом документе найдут отра-
жение пожелания, озвученные жителями 
на общественных дискуссиях и на встречах 
с генеральным директором госкорпорации 
Алексеем Лихачевым. Чтобы решить насущ-
ные проблемы, параллельно с поддержкой 
отрасли, необходимо обеспечить участие 
в областных и федеральных программах. 
Специально для этого руководство госкорпо-
рации заключает соглашения с государствен-
ными ведомствами.

Например, партнерство с Агентством стра-
тегических инициатив поможет реализовать 
проекты в сфере образования, спорта, культу-
ры, медицины, малого бизнеса, соглашение с 
Фондом кино – модернизировать кинотеатры. 
С агентством по делам молодежи договори-
лись развивать молодежное и социальное 
предпринимательство, проектную деятель-
ность, волонтерство. Фонд содействия инно-
вациям готов поддержать организацию новых 
производств.

– Долгосрочная стратегия социально-эко-
номического развития Десногорска должна 
быть увязана с планами региона и, безуслов-
но, учитывать стратегию развития Росатома, 
в целом, и Смоленской АЭС, как нашего гра-

#РОСАТОМВМЕСТЕ

дообразующего предприятия, – отметил и.о. 
главы Десногорска Александр Новиков. – По 
замыслу, необходимо сконцентрироваться на 
особом перспективном направлении, которое 
позволит привлечь инвестиции, открыть 
новые рабочие места. В нашем городе после 
ряда стратегических сессий с экспертами 
основным направлением предложено вы-
брать производство по переработке отходов 
пластика и вторичному их использованию, 
дополнительным направлением – туристиче-
скую инфраструктуру.

Если направления и мероприятия, заявлен-
ные в стратегии социально-экономического 
развития, будут коррелироваться с проектами 
по реализации Указа Президента РФ «О на-
циональных целях и стратегических задачах 
развития Российской Федерации на период 
до 2024 года», у города может появиться воз-
можность привлечь средства федерального 
бюджета для их реализации. 

– Важно то, что госкорпорация «Росатом», 
концерн «Росэнергоатом» продолжают уде-
лять много внимания городам присутствия 
отраслевых предприятий – как в социальном 
плане, так и в промышленном, – отмечает 

Александр Новиков. – Появляются новые 
формы поддержки, взаимодействия, консоли-
дации усилий.

Одно из нововведений 2018 года – проект 
#РОСАТОМВМЕСТЕ. Он призван система-
тизировать все действующие социальные 
программы, направленные на благоустрой-
ство городской среды и улучшения в образо-
вании, медицине, культуре. Город-победитель 
конкурса, наилучшим образом реализовав-
ший проекты, получит 10 млн рублей на раз-
витие гражданских инициатив. Поэтому мы 
призываем десногорцев следить за новостями 
в СМИ и на сайте администрации и прини-
мать в городских проектах самое активное 
участие: обсуждать, голосовать. Мнение жи-
телей о значимости того или иного проекта 
очень важно.

В 2018 году в Десногорске реализуются 
два проекта в области образования и безо-
пасности, победившие в конкурсе социально 
значимых инициатив, который проводил в 
очередной раз Фонд «АТР АЭС». Школа №3 
частично отремонтировала крыльцо, уста-
новила пандус, модернизировала санитар-
но-гигиенические помещения, заменила там 

оборудование. На создание доступной среды 
для маломобильных групп концерн «Росэ-
нергоатом» направил более 1 млн рублей. 
Порядка 3 млн рублей получено на проект 
«Безопасный город», заявленный от Служ-
бы благоустройства и Управления по делам 
ГО и ЧС. В ближайшее время будет создана 
система «112», на центральной площади и в 
зоне отдыха между «Нейтрино» и реабилита-
ционно-оздоровительным центром появятся 
видеокамеры.

– Не остались без внимания такие важные 
темы, как ремонт дорог и модернизация 
фонтана с организацией освещения, – расска-
зывает и.о. главы города Александр Новиков. 
На решение этих вопросов направлено более 
5 млн рублей по программе «Любимый 
город», реализуемой при поддержке Росэнер-
гоатома и Смоленской АЭС. Напомню, что в 
основе этого проекта – инициативы горожан.

Социально значимые идеи жителей Дес-
ногорска, которые обсуждались на встрече 
с генеральным директором Росатома в фев-
рале, легли в основу совместной комплекс-
ной программы. До конца года на средства 
концерна и Фонда кино, а это порядка 8 млн 
рублей, будет отремонтирован кинозал в 
Центре культуры и молодежной политики, 
закуплены новые кресла и современное 
оборудование для показа фильмов. Так что у 
учреждения появится возможность не толь-
ко проводить концерты, творческие встречи, 
репетиции, но и демонстрировать кино. 
На проектной стадии – создание музея под 
открытым небом на Кургане Славы, который 
уже в 2019 году должен будет полностью 
воплощен в жизнь.

Продолжается начатое более 10 лет назад 
социальное сотрудничество между Смолен-
ской АЭС и администрацией Десногорска. 
В рамках Соглашения на средства атомной 
станции школа №3 в этом году отремонти-
ровала актовый зал. Школы №1, детские 
сады «Дюймовочка» и «Аленка», спортивная 
школа также смогут выполнить ремонт того, 
что необходимо.

Инна Косенкова

Ближайшее десятилетие объявлено в отрасли десятилетием развития атомных 
городов России. Об этом говорили на очередном заседании Фонда содействия 
развитию муниципальных образований «АТР АЭС». Повестка встречи 
изобиловала актуальными темами, их обсудили руководители городов-
спутников и территорий расположения атомных станций, центрального 
аппарата и филиалов концерна «Росэнергоатом» в режиме видеоконференции.

С заделом 
на будущее
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Прежде чем определился 
победитель «Казарлы в Десно-
горске», спортсмены в статике, 
динамике и пространстве пора-
жали несколько видов мишеней.

– У каждого свои секреты 
нанесения ударов и техники боя, – 
утверждает Николай Кашкаров. – И 
оружие у каждого индивидуальное, 
как почерк. Важно, чтобы оно было 
острым, рука – сильной и крепкой, 
а удары – быстрыми и точными. 
Мишенями, например, служат пла-
стиковые бутылки с водой, пучки 
лозы, лоза под шапкой, канат или 

подвешенные мишени. Срубить их 
надо так, чтобы с лозы не слетела 
шапка, а дно бутылки не сдвину-
лось с места.

По аналогии с единоборства-
ми спортсмены градуируются 
по цветам темляков – приспосо-
блений для крепления шашки к 
руке: белый, желтый, красный, 
синий, коричневый и черный. В 
зависимости от уровня квалифи-
кации перед спортсменом стоят 
определенные цели.

– Подобные турниры – продол-
жение исконных казачьих тради-

ций, только в современной версии, 
и мы стараемся по максимуму 
использовать все, что накоплено 
предками, – рассказывает руково-
дитель Смоленского отделения 
федерации рубки шашкой «Казар-
ла», главный судья соревнований 
Александр Селянин. –  
В нашу область этот вид спорта 
пришел полтора года назад. И как 
показатель успешности – золото и 
бронзу на чемпионате в Десногор-
ске взяли смоляне.

Инженер Смоленской АЭС – 
потомственный казак, его прадеды 
служили в казачьих войсках: Ми-
хаил Николаевич Лукьяненко – в 
Семиреченском, Порфирий Степа-
нович Кашкаров – в Кубанском.

– Для меня казачество – это, 
прежде всего, память о моих 
предках, она живет глубоко в 
сердце, – говорит атомщик. – 
Казачество всегда было оплотом 
страны, обладало развитым чув-
ством собственного достоинства 
и несгибаемой волей, уважением 
к старшим и глубокой ответ-
ственностью за судьбу Родины. 
Крайне важно восстанавливать 
прерванную связь поколений и 
использовать высокий потенциал 
казачества в государственной 
службе, патриотическом воспи-
тании молодежи. После развала 
государства в 90-х годах этот ре-
сурс практически не задейство-

ван, хотя казаки живут по всей 
стране. Это настоящая сила.

В нашем городе энтузиасты 
стараются изменить ситуацию, 
как могут. Восемь лет назад об-
разовали Десногорское хуторское 
казачье общество, пока оно не-
многочисленно, но поставленные 
перед собой задачи выполняет. 
Николай – начальник штаба.

– Состоя в реестре казачьих 
войск, мы имеем обязательства по 
охране общественного порядка на 
улицах города в обычные дни и 
праздники, вместе с сотрудниками 
полиции выходим в рейды и сле-
дим за соблюдением требований, – 
 рассказывает он.– Помогаем в 
организации мероприятий воен-
но-патриотической направленно-
сти. Когда задумали чемпионат по 
рубке шашкой «Казарла», хотели 
«зрелищно» рассказать об этом 
малоизвестном виде спорта. Судя 
по отзывам десногорцев, удалось.

В планах - создание конноспор-
тивной школы, казачьих классов. 
Последнее – на этапе реализации. 
При финансовом участии Смолен-
ской АЭС идет ремонт в здании, 
пристроенном к домам №16а и 
16б в третьем микрорайоне, где 
разместятся классы. Возможно, 
уже осенью начнут действовать 
две группы: от 10 до 15 лет, от 16 
до 18. Пригласят всех желающих.

Инна Косенкова

Мир увлечений

Мастер владения шашкой
Осенью в Краснодарский край на всероссийское первенство со всей страны съедутся чемпионы по рубке 
шашкой. К ним присоединится наш коллега – инженер цеха по хранению и обращению с ОЯТ Николай Кашкаров. 
Атомщик знает толк в клинковом оружии, отлично им владеет, но только в мирных, спортивных целях. И показал 
это на межрегиональном турнире «Казарла в Десногорске», став первым среди мастеров из Смоленской, 
Нижегородской, Тульской, Ярославской и Московской областей. Третье место в казачьих соревнованиях занял 
машинист транспортного цеха Михаил Сидненков.

Фото из личного архиваНиколай Кашкаров

На спортивных площадках

Росатом, организовывая подобные масштаб-
ные мероприятия, целенаправленно вклады-
вает силы и средства в развитие и мотивацию 
персонала. Руководство понимает, что только 
здоровый и физически крепкий сотрудник 
способен выдержать требования современного 
производства. А спортсмены используют шанс 
развивать дружбу между атомными городами, 
иллюстрируя отраслевые ценности.

– Атомиада важна для нас, потому что это –  
встречи с друзьями, коллегами, возможность 
показать, чего достиг за 2-годичный цикл 
корпоративных соревнований, стимул к улуч-
шению результатов, а еще это отбор лучших 
для участия в международных турнирах, – 
утверждает наш атлет-гиревик Дмитрий Раков, 
принесший в копилку сборной Росэнергоатома 
серебряную медаль. – В гиревом спорте кон-
церн – на II месте, мой вклад – подъем 24-кило-
грамовой гири 196 раз за 10 минут.

По словам Андрея Манькова, с каждым ра-
зом команд становится больше, в 2000 году их 
было 4, сейчас – 9. И уровень мастерства рас-
тет, выигрывать все труднее, но интереснее. 
Андрей в очередной раз лидировал в дартсе. 
Успешно выступил в паре с курянином Алек-

сандром Поляковым. Наша Анна Дробкова – 
серебряный призер в этой дисциплине.

– Дартс Атомиады – это азарт, стремление 
к победе, командный дух, сильный соперник, 
дружеская атмосфера. Играла с Ольгой Бу-
ровой (работник Белоярской станции). Наша 
победа в решающей игре, и вот … мы при-
зеры! Радости не было предела. Благодарю 
руководство и профсоюз Смоленской АЭС за 
возможность принимать участие в соревнова-
ниях, видеть столько позитивно заряженных 
сердец и радостных глаз.

Элина Шупта выступала за сборную в бад-
минтоне, в котором Росэнергоатом победил. 
Она заняла I место – в миксте с мастером 
спорта Сергеем Шумилкиным, II место – в 
одиночном разряде. Отмечает, что в ее успехе 
есть заслуга тренера – работника электроцеха 
Андрея Мишурина.

– Бадминтон – очень динамичный вид 
спорта. Скорость полёта волана после удара 
профессионала достигает 493 км в час, это 
абсолютный рекорд скорости полёта игрового 
снаряда, – рассказывает Элина Шупта.

Свои «молниеносные» способности вновь 
показал Виталий Чванов. Он взял «личные» 

золото в беге на 3 км и бронзу в 800-метро-
вом забеге, лидировал в командной шведской 
эстафете (800/400/200/100). В общем зачете 
концерн на III месте в легкой атлетике.

Вклад в общекомандное I место «Росэ-
нергоатома» в плавании внес Игорь Андреев, 
завоевавший серебро в комплексной эстафете 
4х50 и бронзу в эстафете вольным стилем.

– Собрались сильные спортсмены, профес-
сиональные пловцы, участвовавшие в чемпио-
натах России. Состязаться с такими людьми – 
здорово, – рассказывает он. – В нашей команде 
были представители Балаковской, Новово-
ронежской атомных станций и центрального 

аппарата. Командой доказали, что мы силь-
нейшие. В комплексной эстафете от золота нас 
отделили всего лишь 6 сотых секунды.

Главные секреты успеха, говорят спорт- 
смены, в ежедневных тренировках, любви 
к делу, которым занимаешься, желании 
постоянно совершенствовать свое мастерство. 
Кстати, между Новоуральском и Десногор-
ском 2-часовая разница, так что по московско-
му времени вставать приходилось ни свет ни 
заря. С непривычки было сложно справиться 
с этим нюансом, однако он не помешал на-
шим коллегам показать класс.

Арина Глебова

Главные старты года
10 медалей – таков вклад смоленский атомщиков в общий зачет 
команды концерна «Росэнергоатом» на XII летней «Атомиаде – 2018». 
Специалисты учебно-тренировочного подразделения, реакторного, 
электрического, турбинного цехов и санатория-профилактория «Лесная 
поляна» «вошли в призы» главного спортивного события года. 9 команд, 
450 сотрудников из всех дивизионов Росатома боролись за лидерство 
в 11 дисциплинах на площадках Новоуральска.

Фото с сайта Атом-спорт
Сборные концерна «Росэнергоатом» и Росатома

Фестиваль кино
20 и 21 июля в 

21.00 на стадионе 
АО «Атомтранс» со-
стоится Фестиваль 
уличного кино. Это 
ежегодный зритель-
ский смотр лучшего 
короткометражного 
кино молодых авторов, проводимый на пло-
щадках мира под открытым небом с 2014 года. 
Приходите, чтобы провести досуг с пользой!

Турнир по теннису
С 28 июля по 5 августа на 

стадионе АО «Атомтранс» 
состоится Открытый турнир 
по теннису на призы Смо-
ленской АЭС. Главный судья 
соревнований – Андрей Буб-

нов, телефон для справок: 8-905-163-33-77.

Фотоконкурс
До 1 августа в 

Десногорске проходит 
первый этап област-
ного интернет-фо-
токонкурса «Семьи 
счастливые моменты». 
В нем могут принять 
участие все желаю-
щие. Необходимо направить в оргкомитет по 
e-mail: kksdm@bk.ru заявку, в которую входит 
заполненная анкета и фоторабота с пояснени-
ем (с пометкой – «фотоконкурс»).

Номинации: «Счастье быть матерью», 
«Быть отцом – это почётно», «Наши люби-
мые бабушки и дедушки», «Моя семья – моё 
богатство», «Волонтер – это звучит гордо».

Победители первого этапа в каждой номина-
ции представят Десногорск в финале.

Информация для справок по телефону: 
8 (481 53) 7-22-42. Подробности о конкур-
се – на сайте администрации Десногорска в 
закладке «Объявления».

Анонс
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Человек родился
Юбилеи отмечают 
работники станции

16 июля
Анастасия Ильинична Донскова - старший 

инспектор ОДО
18 июля
Сергей Николаевич Железный - машинист 

ЦОС
20 июля
Валерий Борисович Ширшавин - началь-

ник смены ЭЦ

16 июля
Татьяна Викторовна Каретникова
Валерий Николаевич Калин
17 июля
Игорь Юлианович Казак
20 июля
Нина Владимировна Фоменкова
Алексей Ильич Горелов
21 июля
Анатолий Васильевич Соколов
22 июля
Владимир Сергеевич Шустов

– На средства Смоленской АЭС заменены 
все игровые конструкции на площадках, – 
рассказывает заведующая «Мишутки» Ирина 
Борисова. – На смену старым формам, мно-
гие из которых еще советского производства 
и отслужили свой срок, установлены 43 но-
вых конструкции: качели, карусели, качалки, 
домики, 5 спортивных объектов и 12 игровых 
комплексов. На 5 прогулочных площадках 
уложено резиновое покрытие. Все отвечает 
современным стандартам и требованиям 
безопасности, выполнено из экологических 
материалов.

По словам Ирины Анатольевны, дети не 
хотят уходить домой, играют на площадках 
детского сада с родителями до самого вечера.

– Мы очень довольны, – говорит Лина 
Козлова, мама одного из воспитанников 
«Мишутки». – Яркие конструкции обеспе-
чивают всестороннее развитие наших детей. 
Малыши весело проводят время на прогулке. 
На малых формах учатся считать, различать 
геометрические фигуры и цвета. Просто 
замечательно! Главное – теперь поддержи-
вать их в хорошем состоянии, чтобы долго 
прослужили и радовали детей.

Работы по благоустройству «Мишутки» 
продолжаются. Еще не закончено асфальти-

рование территории и укладка резинового 
покрытия на спортивной площадке. В целях 
обеспечения должного качества выполнение 
этих работ взято на особый контроль админи-
страцией Десногорска.

Как отметила заведующая «Мишутки» 
Ирина Борисова, благодаря заботе Смолен-
ской АЭС, детский сад, который в этом году 
отметил 37-летие, за последний год букваль-
но получил второе рождение: обновлен фасад 
здания и хозяйственного блока, выполнен 
частичный ремонт кровли, ремонт в спортив-
ном зале, бассейне, заменены окна и входные 
двери, отремонтированы крылечки.

– Десногорску очень повезло, что нашим 
градообразующим предприятием является 
Смоленская АЭС, – говорит Ирина Анато-
льевна. – Многие смоляне отмечают, что наш 
атомград – лучший город области, самый 
красивый, чистый и ухоженный, и все это во 
многом благодаря именно атомной станции, 
для которой социальная ответственность – не 
пустые слова, а конкретные дела. Смоленская 
АЭС вкладывает в развитие города много сил 
и средств, потому что видит в нем будущее. 
Станция и город неразделимы, мы все живем, 
как единый организм.

Оксана Шамарова

Смоленская АЭС: 
с заботой о детях

Весомая поддержка Смоленской АЭС и концерна «Росэнергоатом» 
во взаимодействии с администрацией Десногорска чувствуется во всех 
сферах социальной жизни города. Ни одна из возникающих проблем 
не остается без внимания атомщиков, тем более, когда дело касается 
малышей, их комфорта и безопасности. В 2018 году продолжается 
благоустройство детских садов. Замечательным подарком 
воспитанникам «Мишутки» стали новые прогулочные площадки 
с игровыми и спортивными комплексами. Татьяна Никитцова:

– Раньше мне было сложно уговорить 
дочку идти в детский сад, потому как встре-
чало ее не очень приглядное здание, которое, 
кстати, у многих родителей, вызывало боль-
шие опасения по поводу его безопасности: 
фасад без конца осыпался. Сейчас моя дочь 
с радостью бежит в детский сад. Красивый 
новый фасад «Мишутки» виден издалека, 
на входе детей встречает мишка с распро-
стертыми объятиями. Конечно, обновленный 
облик сада портил устаревший инвентарь 
на игровых площадках. Мы восхитились, 
когда узнали, что Смоленская АЭС поможет 
оборудовать еще и прогулочные площадки. 
Очень ждали, что из всего этого получится. 
И вот сейчас наши дети не хотят уходить 
вечером из сада, у них только и разговоров о 
новых горках, качелях, паровозиках. Особен-
но радуются «островкам безопасности» с 
резиновым покрытием. У детей было огром-
ное удивление, что они мягкие, и можно не 
бояться упасть, а еще они теплые и на них 
можно посидеть.

От всех родителей выражаю огромную 
благодарность не устающей помогать Смо-
ленской АЭС и руководству города, которые 
потратили много моральных и матери-
альных сил, чтобы создать в детском саду 
«Мишутка» настоящий оазис детства.

Точка зрения

Фото Оксаны Шамаровой
В детском саду «Мишутка» благоустроены игровые площадки

Продолжается Школьный кубок «Преак-
тум», цель которого – создать сообщество 
подростков, мыслящих, как предпринимате-
ли. 150 конкурсантов с лучшими проектами 
будут приглашены на трехнедельную образо-
вательную смену во Всероссийский детский 
центр «Орленок» (Туапсе).

Прими участие в конкурсе, если:
- тебе от 14 до 17 лет, и ты работаешь 

индивидуально или являешься частью про-
ектной команды (до 5 человек), созданной 
на базе школ, энергетического колледжа или 
учреждений дополнительного образования,

- у тебя есть идея, которая может быть 
реализована, чтобы улучшить жизнь людей, 
решить экономические, социальные и эколо-
гические проблемы.

Школьный кубок «Преактум» – это шанс 
пообщаться с самыми активными ребятами 
со всей страны, принять участие в проектной 
работе с ведущими экспертами рынка инно-
ваций, доработать свой проект и получить 
грант на его развитие.

Этапы:
- заочный – до 22 июля: сбор заявок, необ-

ходимо зарегистрировать свой проект на сайте 
http://preactum.ru/orlenok, организаторы прове-
дут отбор, о результатах сообщат до 29 июля,

- очный – в ВДЦ «Орленок» с 5 по 22 октя-
бря: участие полуфиналистов во Всероссий-
ской школе социального и технологического 
предпринимательства, проработка существую-
щих проектов или создание новых под руковод-
ством экспертов «Преактум»,

- финал – с 23 по 25 октября: презентация 
проектов экспертному жюри, определение 
победителей.

Награды
За I место – Школьный кубок «Преактум» и 

300 тысяч рублей на развитие проекта, за  
II место – 200 тысяч рублей, за III место –  
100 тысяч рублей. Также работы будут отмечены 
в специальных номинациях, победители кото-
рых получат по 100 тысяч рублей.

Положение о конкурсе размещено на 
портале проекта http://preactum.ru/orlenok, 
официальном сайте администрации Десно-
горска, локальном сайте САЭС.

Кубок юных 
предпринимателей

Событие


